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!!!美国一家人在中国的"武术人生#

核心提示
!"# $%%&"'(

!中文名为陈绩辉"一位地地道

道的美国人!学习中国武术
)*

余年" 在美国!

他曾拥有
+

座专门传授少林拳的武馆!在当地

也是一位知名度较高的人物" 现如今!他卖掉

自己的武馆!带着妻子以及
,

个孩子来到大洋

彼岸的中国定居" 而他这么做的目的只有一

个#圆了自己心中的一个$梦%&&&把最本源中

国武术带回美国'

!用汗水浇注明天"的标语下#陈绩辉和他
的

,

个孩子一起正一遍遍地练习着不同招式
的武术动作$ 他们的一招一式虽谈不上苍劲有
力#但却处处流露着认真$ 这是一个

-*

月深秋
的午后#发生在坐落于新郑北郊的蕙光武院训
练馆里的一幕$ 这一幕对于陈绩辉和他的

,

个
孩子来说就是每天的!必修课"#而这堂!必修
课"陈绩辉一家已经在这里上了两个多月%%

悟!武魂"#深邃含义无止境

练完拳# 陈绩辉带着他的孩子一起有说有
笑地离开训练馆#此时外面下起了小雨#但这一
家人都没有打伞#任凭雨水打在他们身上$ 走在
路上# 他们不停地跟武院里其他同学热情地打
着招呼$回到住处#泡上功夫茶#陈绩辉和他的

,

个孩子围坐在一起# 记者开始了与他们一家人
的!面对面"$!这里的人对我们一家都很友好#虽
然语言交流还存在一定困难# 但我们现在已经
成了好朋友$ 我很喜欢喝功夫茶#你们也一起喝
吧$ "陈绩辉一边招呼记者#一边笑着说$

与大多数外国人一样#陈绩辉走上习武之
路也源自对中国武术的热爱#!在我十来岁的
时候#就看了李小龙演的功夫电影#对于李小
龙匡扶正义&除暴安良的行为很是敬佩#我也
因此一下子就喜欢上了中国功夫$ "为了学习
中国功夫#陈绩辉拜了当时美国华人中功夫最
好的武师之一的陈培为师$ 提起自己的恩师#

陈绩辉充满了感激之情#!正是陈培师傅将我
领进武术之门的#他不但教我如何习武#更教
我如何做一个正直勇敢善良的人$ "

陈绩辉告诉记者#陈培教他绝不能嗜武好
斗&恃强凌弱#但如自己或他人遇到不法侵害
时要挺身而出#用自己的功夫来回击歹徒$ !起
初我不明白为什么习武之人还要看一些关于
哲学方面的书#后来我就跟我师傅以及其他师
兄弟一起看了一些'论语(&'孟子(等哲学方面
的书#后来我才慢慢明白了我在日常所练习的
武术并非真正意义上的武术$ "

!你认为什么才是真正意义上的武术) "

!我个人把对武术的理解分为七个阶段$ 第
一阶段是兴趣#只是简单的出拳踢腿*第二阶
段是提升自己#超越对手*第三阶段是掌控#自
我掌控*第四阶段是领悟武术中的功夫和哲学

的部分#明白其中的内涵*第五阶段是将武术
中的功夫和哲学两部分综合起来*第六阶段是
对综合后的武术再进行一次领悟#这样才能去
教别人*第七阶段是最高阶段#武术是意无止
境的# 真正意义上的武术是一个不断学习&不
断自我完善&以德服人的过程#没有终点$ "陈
绩辉说$

!你认为你到达了武术中的哪个阶段) "记
者好奇地问$

!我) 我才刚刚起步呢+ "陈绩辉说#!我来
中国就是为了寻找武术的真正内涵#就像中国
人常说的 ,武魂-$ 我认为如果没有领悟 ,武
魂-#即便拥有再高的功夫#那也不能算作学习
过武术$ 我觉得只有领悟了,武魂-才能达到学
习武术的最高境界$ 但这太难了#因为领悟也
是无止境的$ "

享!武情"#情意绵绵深似海

陈绩辉在美国时#也算是小有名气$ 他在
美国的各类武术比赛中频频获奖#随着名气的
不断增大$ 陈绩辉由参赛选手变成了武术教
练#随之又变成了武馆的老板$陈绩辉事业蒸蒸
日上的同时#也收获了甜蜜的爱情$他的漂亮妻
子莎琳就曾是他的学生$ 也许是受丈夫思想的
影响#莎琳有着东方女性特有的温柔与贤惠$蕙
光武院的院长张世杰告诉记者# 他曾经到美国
探望过陈绩辉一家#虽然有

,

个孩子#但陈绩辉
家并没有请保姆# 所有的家务以及教育子女都
由莎琳一人!承担"#但她仍能把一切处理得井
井有条$ !我的妻子给我很大的帮助#如果没有
她#我们一家人也不能从美国搬到中国来$ "陈
绩辉品了一口茶深情地望着刚刚从屋外送水进
来的莎琳说$ 莎琳相视一笑# 脸上泛起两片红
晕#一句话没说#默默地坐在了丈夫的身边$!起
初我妻子是不愿来中国的# 当她知道我很想来
中国学习武术时#便非常支持我#带着孩子跟我
一起来到中国$ "陈绩辉感激地说#说着又深情

地望了一眼坐在身边的妻子$

陈绩辉夫妇因武术而结缘# 他们的孩子自
然也离不开!武术"二字$ 他们

-.

岁的大儿子名
为!少林"&

-*

岁的二儿子名为!武当"&

/

岁的三
儿子名为 !华林"&

,

岁的小儿子名为 !华山"#

+

岁和
)

岁的两个女儿则分别叫做!峨眉"和!金
凤"$ 陈绩辉还有一个从小到大都跟着他的大徒
弟!神武"#他也!入乡随俗"地将这个

-/

岁男孩
收为义子$ !我把我的孩子都取上与武术有关的
中文名字#除了方便记忆外#也是想让他们也能
跟我一样喜欢中国武术$ "陈绩辉说$

品!武趣"#趣事多多乐翻天

虽然是一个!阵容庞大"的九口之家#但陈
绩辉一家在中国终究还是 !异客"$ 因为 !存
异"#所以这美国一家人在中国!求同"时就免
不了发生一些有趣的事#而这也使得他们在品
尝趣事带来的快乐时更加深了对中国的了解$

!你知道我们在中国最常说的是什么吗) "

陈绩辉笑着问记者$ !,你好-和,谢谢-$ "记者
答道$!

$0

#

10

#不是这两个词#是,听不懂-$"

陈绩辉说#!有时候我们出去买东西#少不了向
人打听路#毕竟语言还不通#得到最多的回答
就是,听不懂-$ 有的中国人会很热心地告诉你
路怎么走#但他们一着急就说开中文了#我们
反而,听不懂-了$ "陈绩辉笑着讲完!听不懂"

的故事#一下子把屋里的所有人都逗乐了$

与陈绩辉经常遭遇!听不懂"的尴尬相比#

他的
,

个孩子则很轻易地融入到中国孩子群
中$ 张世杰告诉记者#陈绩辉的

,

个孩子在美

国时#都是由他的妻子!大包大揽"地照顾他们
一切#根本没有做过任何家务$ 但来到中国以
后# 这

,

个孩子跟所有在武院的中国孩子一
样#自己动手照顾自己#洗衣服&刷鞋&洗碗都
要自己来$ 另外他们还要参加班级的值日和大
扫除$ !在学校他们跟我们是一样的#只不过他
们来自美国#他们跟我们相处得很好#我们都
不把他们当作外国人看$ "一位小学员如此评
价他身边的这

,

位!洋同学"$ 与中国孩子的长
时间的朝夕相处#使

,

个美国孩子与中国孩子
之间结下了深厚的友谊$ !今年暑假#我跟一个
同学回他在商丘的老家#这是我第一次走进中
国农村#感觉非常新鲜和有趣$ 我还下了农田
干农活#而且我还在他老家的学校当了几天的
,外教-呢$ "陈绩辉的义子!神武"谈起自己在
中国的所见所闻非常兴奋$ !也难怪我的孩子
高兴呢#我带他们回美国时#他们吵着要早点
回来#说这里才是他们的家$ "陈绩辉说的有些
无可奈何#但脸上却挂着明显的笑容$

无论在美国还是在中国#陈绩辉贤惠的妻
子莎琳到哪都!闲不住"#买菜做饭依然是她的
!首要工作"$ 谈起自己在中国买菜时遇到的趣
事#莎琳也是忍俊不禁#!在中国买菜确实是一
件很有意思的事情$ 市场里的人很多#我的中
文也不是很好#买菜一般都是用手比划出菜的
样子#很多热情的人就会主动带着我去找所要
买的菜$ 有的时候他们找到的菜并不是我想要
的# 他们就会热心地把我的意思转告给其他
人#再由他们带着去找$ 有时候为了买一种菜#

我要在市场里转上好几圈$ "

武魂&武情&武趣一个都不能少#陈绩辉一
家用这书写着在中国的!武术人生"$

!""# +,-./012345

正当全国
23**

多个县域准备迎接百强县评

比时!最终得到的结果是百强榜单的悄然取消"

对全国各地的县域来说! 不管是榜上有名

还是无名! 百强榜已经内化为日常工作的一部

分"在以招商引资为一号工程的增长方式下!榜

上榜下显然两重天地"正因如此!百强县已经异

化为一种对
456

增长的盲目追求" 当(太湖悖

论%最终粉碎这种(

456

胜利者不受谴责%的模

式之后!对百强县的反思就成为一种必然'

面对科学发展)和谐)民生)生态等全新的

发展理念!既有的百强县评比!已经不是中国

县域经济的 (真实照片%" 如果换一套考核体

系!今天的(先进%很可能会变成一种(落后%"

但是! 不管未来如何改变! 已经完成的
/

届百强县评比! 无疑是一次意义重大的试验!

它直接提供给人们一个深入观察中国县域发

展的机会" 而且!百强县成功地完成了中国县

域经济发展的第一次路径探索!其标杆意义与

导向作用不容忽视"

当下!创新发展模式!谋求幸福指数!已成

为另一种必然" 我们期待!当下一个类似于百

强县的新榜单揭幕时!能够成为中国县域经济

发展模式升级的新起点"

!""#百强搁浅

2**,

年度百强县取消发布的背后#蕴含着
县域经济发展方式与绩效评估指标体系改革
的多种因子$

每年
/

月底到
-*

月底这一个月的时间
里# 总会有一个牵动全国

23**

多个县域的排
名榜发布#这就是每年一届的全国百强县$ 从
-//-

年开始#国家统计局已发布了
/

届$ 按照
排列顺序#

2**,

年发布第十届百强县$

从
/

月初开始#全国各地就有多家媒体按
照!常规动作"#对百强县进行了前瞻性报道#

同时#各地的网络论坛上更是展开了!帖子大
战"# 围绕百强县的各种争论纷纷登场$ 实际
上# 最关心新一届百强榜结果的还是地方政
府#大家都在揣测谁将会榜上有名#哪些将会
落榜# 自己所在的县域将会排在怎样的名次#

哪个将会出现零的突破等等$ 在这种异常焦灼
的心理状态中#都在等待着百强县的发布$

然而#作为发布机构的国家统计局却有些
!反常"#一直到

--

月#国家统计局的百强县都
迟迟没有发布$ 但最终的结果是#

2**,

年度百
强县被悄无声息地取消了$

!反常"背后的工作转向

!正在进行全国农业普查#今年没有进行
百强县的统计工作$ "这是记者从国家统计局
得到的第一个权威信息$ 作为负责百强县统计
工作的职能机构#从工作层面上来说#这是取
消第十届百强县发布的一个重要因素$

全国农业普查是从
2**.

年开始的一项基
础性经济普查#到

2**,

年
-2

月#要完成数据
的汇总&梳理&分析等工作$ 记者从国家统计局
农村经济调查司了解到#农业普查是今年的工
作中心#而该司是直接负责百强县统计工作的
机构$ 由此可见#工作调整是取消百强县发布
的直接原因$

显然# 问题绝不仅仅只有这一个层面#国
家统计局悄然取消

2**,

年度百强县这一看似
!反常" 举动的背后# 是否蕴含着其他新的变
化) 在这种改变的背后#是有哪几种力量共同
作用的结果)

如果我们对国家统计局今年的一些重大
统计行动进行梳理后#不难发现#在进行农业
普查的同时#整个统计系统都开始出现工作重
心的转向# 更加侧重于基础数据资料的统计#

以及探索像幸福指数这样一些新的统计领域$

在
2**,

年
-

月召开的全国统计工作会议
上# 刚刚履新统计局长满

)

个月的谢伏瞻#对
2**,

年的工作重点进行部署# 完善
456

核算
方法&资源能源消耗统计&服务业统计&农业普
查&筹备第二次经济普查等#成为

2**,

年的工
作重点$ 到今年

.

月下旬#国家统计局在召开
上半年经济形势分析会时#谢伏瞻对下半年工
作提出的六点要求中#也没有关于百强县统计
的内容$

与百强县一样#由国家统计局发布的另外
两个重要榜单.百强市与千强镇#同样发生了
许多改变$ 按照惯例#每年一般都会召开一次
论坛#同时发布千强镇榜单#如

2**+

年
/

月在
东莞&

2**.

年
-*

月在萧山$ 然而#

2**,

年的千

强镇榜单至今也没有发布$ 另外#

2**.

年中国
城市综合实力评价# 也没有大张旗鼓的宣布#

只是在国家统计局第
-)-

期 '研究参考资料(

上进行了发布$

因此#在采访中#统计系统的工作人员和
专家学者普遍认为#相对于各种经济排行榜来
说#直接为政府决策提供第一手翔实资料的基
础统计#比任何一个排名都具有更大的参考价
值$ 而从

2**,

年统计局的一系列具体工作中#

就可以清晰地发现#这种转向正处于!现在进
行时"$ 由此可见#

2**,

年百强县悄然取消#正
是切合了统计体系发生的工作转向$

!太湖悖论"的冲击

从
-//-

年开始#九届百强县评比已经历过
三起三落#

-//)

年&

-//+

至
-///

年#都没有进行
百强县统计# 现行的统计指标体系是

2***

年重
新启动之后采用的$ 恰恰是这次取消之后的改
进#百强县评比获得了普遍认同$ 实践中#百强
县测评结果已被广为引用# 成为反映县域社会
经济发展的一个最为重要的综合性指标$ 甚至
美国著名的投资顾问公司高盛公司# 也采信这
个结果# 作为评价一个县市投资的方向性指标
来指导投资者的投资行为$ 正是百强县的这种
!名片效应"#造成了全国各地对百强县的追捧$

但是# 相对于
2***

年重新启动百强县评
比来说#目前面对的县域经济发展环境#正在
发生根本性改变$ !如果继续沿用原先的评比
指标和方法而不加以改进的话#不仅不能反映
县域经济的真实状况#还有可能出现极大的背
离$ "采访中#这一观点获得了统计系统工作者
与专家学者的普遍认同$

对这一观点提供最好佐证的#就是今年夏
天的太湖水危机事件$

太湖周围所有的苏浙县域都进入了百强
县#更是在十强县中占据了

2 7 )

的席位$ 就在
全国所有的县域都学习苏南模式#羡慕苏南县
域经济的强大时#发生了震动国内外的环境危
机事件$ !太湖悖论"成为中国县域经济发展中
最沉重的符号$ 这次危机#也是对百强县发展
模式的一次最大冲击# 主要表现在两个方面.

一是经济增长方式#二是评价指标体系$

孕育转型的新因子

其实#早在
-//2

年
+

月#江苏宜兴在北京
人民大会堂举行一次活动#时任全国人大常委
会副委员长的费孝通发言说.!我们的土地耕
种了

+***

年#没有遭到破坏$ 我们能不能再给
子孙后代

+***

年这样的环境) "当年#太湖之
滨的宜兴在百强县中排名第

-8

位$ 透过百强
县的亮丽光环#!太湖悖论" 引发出三大思考.

百强之!强"到底是什么) 现行的评价指标体系
出现什么问题) 怎样的指标才能反映县域发展
的实际

9

这些从没有像今年这样发人深思$

以百强县面临的土地问题为例#据国家统
计局计算#与改革开放初期相比#十强县的人
均耕地面积减少程度超过

2 7 )

$ 即便是在
2**+

年国家控制得最严的时候#十强县的耕地面积
还平均减少了

+***

多亩#!一亩地用掉了七分
田"的现象十分突出$

与太湖水危机相对应#另外一个连续三届
进入百强县的山西河津# 在

2**,

年
)

月和
,

月#分别被山西省环保局和国家环保总局进行
区域限批和流域限批$ 进而#河津被山西省一
票否决#不能参与百强县评比$

随着近两年来!环保风暴"越来越猛#单纯
456

数字上的!胜利者不受谴责"的言论越来
越受到批评#这种忽略发展成本甚至不计代价
的非持续性发展模式#正在日复一日的受到来
自民间和中央的双重夹击$

对此#中国社会科学院农村经济研究所研
究员杜志雄告诉记者.!一个以衡量县域

456

为主的排名方法#充其量只是说明百强县在财
富创造方面是基本成功的#反映的只是经济发
展这一有限领域的情况$ "换句话说#百强县评
比存在严重!失真"#已不是中国县域经济的真
实照片$ 杜志雄分析认为#!现有标准下的百
强#换一套新标准可能就是,落后-$ "

从
-//-

年开始稳居十强县的县域# 早已
成为全国学习的样本$ 实事求是地说#百强县
的标杆作用和导向作用不容忽视#它们起码告
诉了其他县域现阶段能够干什么$ 但是#太湖
悖论和被异化的经济数据又引发出了同一个
问题.难道全国都要继续向!错误"学习吗)

从
2**.

年年底开始 # 中央决策层对统
计系统提出了一系列新要求 #一方面是促使
统计工作开始转向 *另一方面 #也是对侧重
于以

456

& 财政收入为主的百强县排行榜
的重大突破$

早在
2**.

年
-2

月初召开的中央经济工
作会议上#温家宝总理就提出#必须完善统计
制度和核算体系# 切实改变单纯以

456

增长
速度衡量经济发展成效和政绩的做法$ 为此#

温总理提出了!两个抓紧建立"#即建立符合科
学发展观要求的经济社会发展综合评价体系
和考核指标体系*建立科学&统一&权威的节能
降耗指标考核体系$

于是# 资源能源消耗统计被列为
2**,

年
统计工作的重中之重$ 经过近

-

年的努力#

--

月
-,

日#国务院下发单位
456

能耗考核体系
实施方案$ 从明年起#中国地方省级官员将开
始向中央上交节能答卷#如果成绩单未能及格
将面临问责和一票否决$ 这就意味着#按照国
务院提出的!一级抓一级#一级考核一级"的要
求# 对包括百强县在内的各级地方政府来说#

粗放式经济增长方式已是走到穷途末路$

另据中国社会科学院工业经济研究所陈
耀研究员的调研发现#由于传统发展模式的路
径依赖#大多数百强县的单位产值的能耗物耗
正在以惊人速度增加#以致每创造

-

亿元
456

所需要的投资已由十多年前的
-:+

亿元普遍提
高到目前的

)

亿元以上$ 因此#统计工作者与
专家普遍认为#现行的评价体系已经不能与中
央决策精神相一致#而且与宏观发展理念的转
变相悖$

因此#大家普遍认为#利用贯彻科学发展
观和构建和谐社会的契机#以及统计工作重点
的转变#完全可以对现行的百强县评价指标体
系进行修改#这样可以更好地反映县域经济发
展的真实情况$ 对此#中国社科院的一位专家
认为#!

2**,

年取消发布# 对百强县评比来说#

也许是件好事$ 毕竟#中国经济发展的宏观环
境和理念都在发生改变$ "

可见 #

2**,

年度百强县取消发布的背
后 #是多重因素的共同作用 $ 随着宏观经济
环境和发展理念的改变 # 县域经济的发展
方式与绩效评估指标体系 # 都在孕育新的
改革因子 $ 据 !决策 "

本报记者 陈 凯 文 唐 强 图

陈绩辉

陈绩辉一家人

陈绩辉一家人在训练 陈绩辉一家人参拜轩辕黄帝


